



Arbre de Gérard
Photo de Dinis

La Newsletter du BCL

Décembre-Janvier-Février

2021-2022



Voici le premier numéro de la Newsletter du Bonsaï Club du Léman !

Au programme : les dates importantes, un 'récap' des derniers événements du club, et bien plus encore...

En espérant vous voir bientôt à une réunion !

Le mot du président

Une nouvelle année commence avec une nouvelle alternance de saisons qui va permettre immanquablement à nos bonsaï et nos membres bonsaïka de progresser et d'avoir du plaisir.

Et pour la pratique de notre art, rien ne vaut le partage et l'échange !

Je remercie tout particulièrement l'équipe de jeunes du club Zoé, Nicolas E. et Dinis pour leur implication dans la communication et à relancer le dynamisme du BCL !

Nous devons tous nous challenger pour notre petite exposition du mois d'octobre, on compte sur vous !



Agenda

Samedi 12 mars :

Atelier "Les forêts" à Lullier

Samedi et dimanche 23-24 avril :

Atelier avec Marco Invernizzi à Groisy

Dimanche 15 mai :

Atelier "Mekiri, hagari, higuri" à Lullier

La photo nostalgie

Le 1er et 2 octobre 2011, le BCL avait organisé à la Pyramide de Marnaz une exposition dans le cadre du mois de la culture japonaise ! Les membres du club y ont exposé une cinquantaine d'arbres avec un stand de vente de Laurent Breysse. Entre autres, Nicolas, Gérard, les deux Alain, Jean-Claude, Frank, Corinne, Michelle, Bernard et Guy ont ainsi pu partager notre passion et échanger avec les visiteurs. Le joli souvenir d'une expérience que l'on aimerait réitérer à une autre échelle (11 ans plus tard), les 1er et 2 octobre prochains à Veyrier !



Une AG en petit comité

Mi-décembre a eu lieu l'assemblée générale du club chez Guy. Une assemblée en petit groupe, mais riche en nouvelles idées et projets ! On notera l'arrivée de Zoé et de Nicolas E. au comité en tant que responsables communication et médias. Ainsi que le retour de Dinis après son voyage, qui aidera Nicolas pour la gestion du site web, et prendra des photos avec Elwynn.

Nous avons également parlé de l'exposition du mois d'octobre prochain, espérant que les membres du club seront motivés à mettre en place ce petit événement de retrouvailles et de partage après ces 2 années de pandémie.

Atelier : La culture des arbres

8 janvier 2022, liste des présences : Dinis, Elwynn, Gérard, Guy, Jean-Yves, Nicolas A., Nicolas E. et Zoé.

Pour cette première réunion de l'année 2022, Zoé et Nicolas E. ont préparé des petits exposés sur la culture des arbres. L'arrosage et la fertilisation pour Zoé et la taille et la protection hivernale pour Nicolas. Ce fut l'occasion pour nos deux novices de potasser les livres et apprendre sur ce sujet si important. Leur présentation a pu ouvrir le débat et chacun a pu partager son savoir et son avis sur ces sujets. Les Powerpoints récapitulatifs ont été communiqués par e-mail.



Gérard ayant pris de bonnes résolutions, a travaillé quelques arbres (aidé par Nicolas A.) et accompagné par Jean-Yves.

Nous avons ensuite partagé un repas de haute qualité, comme toujours, qui s'est achevé par la traditionnelle galette des rois couronnant Guy. Un rôle tout approprié pour notre trésorier !

Gérard et Jean-Yves ont ensuite poursuivi leurs travaux pour terminer cette journée !



Atelier : L'exposition des arbres

6 février 2022, liste des présences : Gérard, Guy, Jean-Yves, Nicolas et Zoé.

En prévision de l'exposition d'octobre, Guy nous a expliqué les règles de l'exposition japonaise des bonsaï : de la tradition ancestrale des tokonoma à nos expositions modernes. Il a emporté une partie de sa collection de tablettes, jita et kokemono afin d'illustrer ses paroles.

Gérard et Jean-Yves sont encore une fois les bons élèves et ont travaillé sur leurs pins même après la pause repas !



Travaux mars-avril-mai

En attendant le prochain atelier, un petit rappel des travaux à faire dans les mois qui viennent...

Mars :

On peut recommencer à arroser régulièrement et remettre progressivement de l'engrais. Et surtout, c'est l'heure du rempotage ! Retroussons nos manches et soignons la partie cachée, mais si importante de nos arbres. Les travaux de ligature sur feuillus qui n'ont pas encore leurs feuilles sont possibles, mais attention à ceux qui viennent d'être rempotés et qui doivent donc se reposer. Il est également possible de commencer à marcotter, bouturer et greffer lorsque les températures sont clémentes.

Avril :

Lors des arrosages et fertilisations, en profiter pour surveiller l'apparition de tous les petits parasites, cochenilles et pucerons qui tentent de s'installer. On continue de rempoter les conifères, on pince les bourgeons des érables à leur éclosion pour éviter les longs entre-noeuds, taille de structure après la floraison des arbres à fleurs et taille de densification pour les feuillus : on essaie de revenir vers le tronc.

Mai :

Mois privilégié pour la fertilisation ! Spécialement pour les arbres en développement alors soyons assidus ! On arrose bien et on surveille toujours les parasites. On peut encore rempoter les genévrier, en revanche, gare aux grosses tailles sur feuillus et conifères... Pour les pins, on peut pincer les chandelles !

Mise en page : Zoé Rigo et Elwynn Pillonel

Texte : Zoé Rigo et Nicolas A.

Photos : Dinis De Freixo, Zoé Rigo et archives

Source : Les Bases du Bonsaï 1 - Le guide de l'amateur de Bonsaï de Michel Sacal